

Rebaja calificaciones S&P a 38 financieras

EL NORTE/STAFF

Luego de que el jueves pasado Standard & Poor's (S&P) rebajó las calificaciones del soberano de México y Pemex, de BBB+ a BBB, ayer hizo lo propio, en los mismos niveles, con 38 entidades financieras mexicanas.

Entre éstas se encuentran instituciones de banca de desarrollo, como Nafin, Bancomext y Banobras; figuras como el Infonavit y el IPAB, y grandes bancos privados, como Citibanamex, BBVA-Bancomer, Banorte, HSBC e Inbursa.

“Revisamos nuestra evaluación de los riesgos económicos que afronta el sector bancario mexicano a 6 de 5 (en una escala de 1 a 10, en donde 1 es el riesgo más bajo), debido al debilitamiento de la resiliencia económica.

“En nuestra opinión, los

bancos mexicanos actualmente afrontan mayores riesgos económicos, debido al continuo debilitamiento de la economía”, anotó.

Señaló que esto se ilustra con la contracción económica del 2019, que erosionó la confianza de negocio y de inversión del sector privado, y con “el deterioro constante del sector energético”.

Proyectó que bajo este contexto y los efectos del coronavirus, la expansión del crédito se mantendrá modesta en el periodo 2020-2021, en términos reales, reflejando una baja demanda de crédito de los sectores corporativo, comercial y de los hogares.

No obstante, previó que los bancos seguirán teniendo indicadores de rentabilidad y calidad de activos adecuados.

S&P consideró que el sistema bancario mexicano sigue sumamente concen-

trado y con barreras de entrada que son altas.

Agregó que aunque la competencia de las nuevas fintech podría presionar la rentabilidad de las instituciones financieras existentes, espera que colaboren bajo diferentes esquemas con los bancos tradicionales, por lo que no habrá rivalidad.

En un mismo reporte, S&P les confirmó sus notas crediticias a otras 34 entidades financieras mexicanas, al considerar que mantienen “la más alta calidad crediticia en escala nacional”.

Aquí figuran casas de bolsa, como Valores Mexicanos, Inversora Bursátil y Merrill Lynch.

En otros temas, mantuvo el nivel de riesgo y su tendencia para la industria en 3, y dijo que espera que los precios de las viviendas se moderen en el periodo 2020-2022, debido a una baja demanda.